

## Inseguridad cimbra a las constructoras (El Financiero 17/05/11)

Inseguridad cimbra a las constructoras (El Financiero 17/05/11) Isabel Becerril Martes, 17 de mayo de 2011 • En año y medio salieron 200 empresas de Ciudad Juárez. • Migran hacia el centro del país y a Estados Unidos. • Aumenta el robo de maquinaria en los últimos meses. • Constructoras huyen de Chihuahua por la violencia El clima de inseguridad que se vive en el norte de México ha afectado la actividad del sector de la construcción, provocando la migración de empresas hacia el centro del país y a Estados Unidos. José Eduardo Correa Abreu comentó que debido a la violencia, en un lapso de año y medio de 250 empresas del ramo en Ciudad Juárez, Chihuahua, actualmente sólo operan 50. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) señaló que esa situación también se vive en estados como Nuevo León y Durango. Mencionó que el robo de maquinaria se ha incrementado en los últimos meses. "Llega un grupo armado, y los veladores lo único que pueden hacer es entregar las llaves de las máquinas." La CMIC no tiene cuantificadas las pérdidas, porque son números confidenciales de los constructores, y "les aseguro que estos empresarios lo que tienen es miedo". Y los trabajadores de la construcción no sólo están viviendo el problema de las extorsiones telefónicas, pues ahora los delincuentes les cobran un derecho de paso a sus fuentes de empleo. Expectativas Por otra parte indicó que el sector ajustó al alza sus expectativas de crecimiento para el cierre de 2011 de 2.5 a 4 por ciento. Con ese avance podría generar unos 150 mil empleos, es decir que en este año en términos reales estaría creando 30 mil plazas laborales y recuperando 130 mil de las que perdió en 2009. En ese año la industria de la construcción tuvo la necesidad de cancelar 200 mil empleos, y en 2010 recuperó 80 mil. A fin de que el sector continúe creciendo es importante que se ejerzan los presupuestos federales y estatales, planteó, porque éstos representan 60 por ciento de la inversión que se realiza en México en infraestructura. En el primer trimestre se registró un subejercicio de 10 por ciento en 16 dependencias, que representan 73 por ciento del monto de la inversión asignada para 2011 (636 mil 264 millones de pesos). Sobre el Programa de Financiamiento para Pymes de la Industria de la Construcción, que fue presentado ayer, Miguel Marón Manzur ratificó que su objetivo es apoyar, en una primera fase, a 750 negocios del ramo con créditos a tasas preferenciales. En su inicio, explicó el subsecretario para la Pequeña y Mediana Empresa, el programa contará con una bolsa de 200 millones de pesos, que servirán como garantía a los constructores que pretendan acceder a un empréstito bancario. La línea de crédito máxima por Pyme que otorgarán los bancos será de diez millones de pesos, y los plazos de pago serán de hasta 60 meses para el caso de activos y 36 meses para capital de trabajo, apuntó el funcionario de la Secretaría de Economía (SE). Dijo que la tasa tope que ofrecerán las instituciones de crédito será la de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) más 10 puntos, "lo cual representa una tasa máxima de 14.8 por ciento anual". Bruno Ferrari, titular de la SE, precisó: "La meta es generar una derrama de crédito de mil 500 millones de pesos para los constructores, para una segunda fase del programa." Estos créditos son para brindarle liquidez de capital de trabajo o de activos fijos a estas empresas, anotó, y tendrán el apoyo de Nacional Financiera y de cuatro instituciones de la banca comercial (BBVA Bancomer, Banorte, Santander y Banamex).